

mencement du quinzième siècle, le différent des monnaies de Lyon et qui était la marque de Jéronyme Henry (29). Mais, sur un exemplaire de bronze du cabinet de M. Edouard Aynard, ce n'est pas un trèfle qu'on voit au-dessous du buste de saint Paul, c'est une espèce de quatre-feuilles aux feuilles pointues.

L'inscription qui précède nous apprend que la médaille a été faite d'après une émeraude gravée que Bajazet II avait donnée au pape Innocent VIII; cette médaille aurait donc été exécutée sous le règne, ou plutôt après la mort de ce pape, après 1492. Le don de cette émeraude aura eu lieu à l'époque du traité conclu entre Innocent VIII et Bajazet II, au sujet du prince Zizim (30). Les caractères des légendes sont, quant à la forme, du deuxième tiers du quinzième siècle, mais il ne sont qu'une reproduction qui date des dernières années du quinzième siècle ou des premières années du seizième.

Un mandement conservé aux Archives de la Ville de Lyon nous apprend que, en 1517, les échevins achetèrent « une pièce d'or en forme de médaille où estoit la figure de Jésus Crist d'un costé et de l'autre costé la face saint Paul ».

« Les conseillers de la ville et communauté de Lion à honorable homme Philibert de Villars salut. Nous vous mandons que vous baillez et délivrez à honorable homme Esme de la Porte, marchand citoien de Lion, la somme de cent quarante-une livres quinze solz tournois pour paiement

---

(29) Le trèfle est dessiné nettement sur l'exemplaire du cabinet de de Longpérier.

(30) Zizim était fils de Mahomet II et frère de Bajazet II. Il mourut le 25 février 1495.